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Aos dez dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e três, às 18h30min, reuniu-se, 

ordinariamente, o Poder Legislativo, tendo por local a sua sede, na Avenida Presidente 

Lucena, nº 3565. A Reunião foi declarada aberta pela Presidente MARLI HEINLE GEHM, 

consistindo em Reunião Ordinária da 14ª Legislatura e do 3º Período Legislativo, de 2023. A 

Presidente declarou aberta a Sessão de nº 1958 e saudou a todos os presentes, e verificou-se a 

existência de quórum regular, constatando-se a presença dos vereadores consoante a seguinte 

relação: CLEITON BIRK, EDIO INÁCIO VOGEL, FABIABI HEYLMANN, IVANIR 

GILMAR MEES, LEONIR SCHULER, MARLISE MARIA GRAFF, SATOSHI SCALDO 

SUZUKI e VOLNEI RENATO GROSS. A seguir a Presidente colocou para apreciação a Ata 

de nº 1957 do dia 25/09/2023 que teve seu conteúdo aprovado.  

 CORRESPONDÊNCIA: Of. Gab. nº 216/2023 em resposta ao ofício 214/2023 sobre 

questionamentos referente a cozinha e PPCI da sociedade Concórdia. Of. 253/2023 que 

encaminha mensagem retificativa ao PL 51/2023. Of. Gab. nº 254/2023 em resposta ao ofício 

226/2023 sobre fila de espera para atendimento com psicólogo.  Of. Gab. nº 255/2023 em 

resposta ao ofício 267/2023 referente a solicitação para inclusão do Núcleo  como polo 

gerador de trafego no Plano de Mobilidade Urbana, informando que já foi incluído no plano. 

E-mail referente prestação de contas do pedágio da APAE. Of.Gab. SES nº 670/2023 da 

Secretaria da Saúde do Estado prestando informações referente atendimento no Centro de 

Oftalmologia – São Pietro. Ofício 009/2023 do CMDCA solicitando a elaboração de Lei 

específica para autorizar a prefeitura a efetuar a liberação de 154 mil referente projetos 

contemplados no Edital CMDCA 004/2023. E-mail de transferegov informando a realização 

de ordem bancária de recursos no valor de 126.674,00 do Deputado Covatti Filho e 500 mil do 

Deputado Giovani Feltes. 

Após a leitura das correspondências, a presidente fez uso da palavra para fazer considerações 

sobre o Projeto de Lei nº 51/2023, que está tramitando há várias semanas na Casa e foi 

incluída no projeto uma contrapartida, e perguntou se os demais Vereadores concordam em 

colocar o mesmo em votação na próxima semana? Todos concordaram. 

GRANDE EXPEDIENTE: Não teve. 

PROPOSIÇÕES: VOLNEI solicita: 1 - Oficio para a secretaria de educação solicitando 

providências para o concerto da calçada (passeio público) em frente à EMEI Pedacinho do 

Céu. (fotos em anexo). MARLI solicita: 1 – Ofício ao Executivo solicitando que tome 

providências quanto a limpeza do passeio público, na Avenida Bom Jardim, próximo a Loja 

Enzo Milano, onde muitas pessoas usam o trajeto para se deslocar e até fazer caminhadas. O 

mesmo está tomado de limo e coloca em risco as pessoas que podem cair e se machucar 

gravemente. Sugestão: hipoclorito; 2 – Ofício ao Executivo para que tome providências com 

relação aos galhos de árvores que estão encostando na rede elétrica, em toda a cidade, que 

verifique de quem é a responsabilidade se da RGE ou do Município; 3 – Ofício ao Executivo 

solicitando que faça melhorias com urgência na rua de chão batido que fica na área do DNIT  
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(área que foi cedida para o CTG Harmonia), pois o caminhão de lixo não está conseguindo 

fazer o recolhimento do lixo em virtude das péssimas condições da estrada. Fotos em anexo. 4 

– Que O Executivo verifique a situação de um buraco (cratera) no asfalto, na localidade de 

Nova Vila, um pouco adiante da Pousada Robinson, do lado direito para quem vai para o 

centro de Ivoti, o qual pode a qualquer momento ceder, a fim de evitar algum acidente no 

local. 5 – PEDIDO DE INFORMAÇÃO AO EXECUTIVO: - Cópia da ata de audiência 

pública da LDO e lista de presença. 6 – Ofício para o Diretor do DAER solicitando que 

mobilize uma equipe técnica até a localidade de Nova Vila, interior do Município de Ivoti, 

VRS 865, um pouco adiante da Pousada Robinson, onde do lado direito para quem vai em 

direção ao centro de Ivoti, tem um buraco bem grande no asfalto, e o mesmo está cedendo, a 

fim de evitar acidentes no local. FABIANI solicita: 1 – Ofício ao Executivo solicitando o 

fechamento dos buracos na Rua Marcílio Dias, a pedido de moradores; 2 – Ofício ao 

Executivo solicitando proteção nas laterais da ponte na Rua José Fuhr, a pedido de moradores.  

IVANIR solicita: 1 – Ofício ao Executivo solicitando que a secretaria de obras verifique a 

possibilidade de limpar o barranco que fica junto a residência do sr. Dionísio Feilstrecker na 

localidade da Nova Vila. A presidente retificou seu pedido referente a limpeza da calçada na 

Av. Bom Jardim, de que não pediu para notificar os proprietários, e sim que a Prefeitura 

providencie a limpeza do passeio público, pois não pode ficar como está e uma pessoa quase 

sofreu uma queda no local 

TRIBUNA LIVRE: Foi convidado o Secretário da Administração para falar sobre as 

atividades da secretaria. MARCELO saudou a todos e começou dizendo que a secretaria de 

administração tem função mais de retaguarda das outras secretarias, de gestão de processos 

internos da prefeitura...É responsabilidade da secretaria de administração o desenvolvimento e 

a elaboração de planejamento estratégico de execução das ações que foram projetadas desde o 

primeiro mês do mandato... Marcelo agradeceu aos Vereadores por sempre serem muito 

céleres, muito imediatos no atendimento das necessidades, tanto de contratações como de 

aprovação de projetos que demandassem uma ação muito rápida para a garantia da prestação 

do serviço... Marcelo falou sobre a manutenção do Prédio administrativo, e outras melhorias 

na infraestrutura, como a instalação de placas solares nos espaços públicos, tiveram uma 

economia mensal nas contas de luz em torno de 27 mil reais... Falou da troca das lâmpadas de 

iluminação pública (led)... Comentou sobre a implantação do Diário eletrônico do Município, 

onde tem a possibilidade de publicar tudo na íntegra... Falou também da importância do 

processo de contratações, dizendo que hoje tramita todo digitalmente... Também comentou 

sobre a implantação da nova Lei de Licitações, sendo que havia um prazo de prorrogação até o 

final desse ano, mas como já estavam se preparando para isso, e até porque traz mais 

transparência, porque atualiza alguns valores e agiliza o processo interno... Após as 

colocações do secretário, a presidente abriu para os Vereadores fazerem suas perguntas. 

Volnei perguntou sobre o critério utilizado com relação a compensação de horas, e citou o  



  
 

 

 

 

PODER LEGISLATIVO MUNICIPAL DE IVOTI 
                            ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

Avenida Presidente Lucena, 3565 – Centro – Ivoti/RS 

E-mail: camara@ivoti.rs.gov.br 

 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 1.958 14ª LEGISLATURA – 3º PERÍODO 

LEGISLATIVO – 10 DE OUTUBRO DE 2023 

 

caso de uma servidora (farmacêutica), da qual tinha em mãos os protocolos que a servidora 

fez ao prefeito e para a administração, sendo que foi indeferido o pedido pelo prefeito... 

Marcelo disse que tem que ver a situação específica, o que se lembra, em termos de impacto e 

de devolutiva da secretaria é o caso de horas negativas... Volnei perguntou qual foi o valor 

investido nas placas solares. Marcelo disse vai verificar, mas acha que ficou em torno de 1 

milhão e 250 mil, dizendo que as placas têm uma durabilidade bastante longa, em torno de 20 

a 25 anos e o retorno é para daqui a quatro anos e vai dar uma economia absurda de energia 

para o Município... Volnei pediu ao secretário para que verificasse a situação de uma pedreira 

que está fazendo detonações muito impactantes, afetando as casas do Bairro Cidade Nova, se 

a mesma pertence a Ivoti, pois disse que casualmente encontrou o engenheiro da pedreira no 

DPU que disse que a pedreira pertence a Ivoti... Marcelo disse que estiveram olhando algumas 

questões de limites da cidade, que muitas das vezes se tornam quase que invisíveis... Ivanir 

voltou a questão das horas da farmacêutica, entende que quem autorizou as horas, se foram 

trabalhadas, precisam ser pagas, não tem como indeferir um pedido de horas trabalhadas... 

Leonir parabenizou o secretário pelo trabalho realizado. Marli também agradeceu a presença 

do secretário e parabenizou-o pelas atividades realizadas na secretaria. Após o secretário, a 

presidente convidou a sra. ANDREA SCHNECK, representante do SIEHU para fazer uso da 

palavra. Andrea saudou a todos e falou sobre o projeto da Sociedade Ivotiense de Estudos 

Humanísticos, a qual se preocupa com a história da cidade... Andrea falou que no mês de 

outubro se lembra um pouco da história local, e citou o livro vermelho “Bom Jardim no Palco 

da História”, sendo doados 100 exemplares do livro para os segundos anos do ensino médio da 

escola Mathias, que será estudado, tanto no turno da manhã quanto no turno da tarde, para se 

inteirar um pouco mais... Andrea disse que a população em geral, não conhece e não sabe da 

história de Ivoti... Andrea falou que a sociedade tem em torno de 18 projetos, referente 

paisagens do Município, pesquisa de memória e história, bordar sobre uma fotografia antiga. 

Andrea falou da importância das autoridades locais, para que esse trabalho continue...Andrea 

passou os livros e os bordados para que os Vereadores olhassem. Marli agradeceu a presença 

da Andrea e agradeceu por ter apresentado o trabalho a todos, desejando que o mesmo 

continue pela história de Ivoti. 

PAUTA DO DIA 

1ª PAUTA – DISTRIBUIÇÃO: 

Projeto de Lei nº 71/2023 – Autoriza a contratação de pessoal, por tempo determinado, para a 

área da saúde. 

2ª PAUTA – DISCUSSÃO: 

Projeto de Lei nº 70/2023 - Dispõe sobre as Diretrizes Orçamentárias para o Exercício 

Financeiro de 2024.  

PAUTA – VOTAÇÃO: 

Projeto de Lei nº 42/2023 – Aprova o Plano de Mobilidade Urbana.  
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Projeto de Lei nº 51/2023 – Autoriza a aprovação de projeto de regularização e dá outras 

providências. Em virtude da Mensagem Retificativa do Executivo, ficará para a semana que 

vem. 

Projeto de Lei nº 53/2023 – Autoriza a individualização de lote e posterior concessão de 

direito real de uso (CDRU) para fins habitacionais. Esse projeto está aguardando o estudo 

social. 

Projeto de Lei nº 67/2023 – Altera dispositivo da Lei Municipal nº 2.621/2011, que consolida 

a legislação municipal sobre a política municipal de proteção dos direitos da criança e do 

adolescente e dá outras providências. As comissões apresentaram seus pareceres e o projeto 

foi aprovado por unanimidade. 

EXPOSIÇÕES PESSOAIS: IVANIR solicitou que fosse convidado algum representante ou 

presidente ou tesoureiro do Consepro para vir até a Casa para fazer uma prestação de contas e 

explanar sobre os trabalhos que estão sendo desenvolvidos. Ivanir disse que até dos pedágios é 

pedida a prestação de contas, e o Município transfere em torno de 400 mil reais aos Consepro 

e seria interessante ter uma prestação de contas desse valor. Ivanir também solicitou o envio 

de ofício para a juíza, Dra. Caroline Zanotelli, que agora é a juíza titular de Ivoti, de boas-

vindas e talvez pedir para ela vir a Câmara se apresentar para a comunidade e se todos os 

Vereadores concordarem fazer o ofício em nome da Câmara. Marli falou que o delegado novo 

também está aguardando para fazer uso da tribuna. Ivanir também solicitou um ofício para a 

secretaria de obras para o fechamento do buraco na Rua da República em frente ao número 

499, no Bairro 25 de Julho onde tem um bueiro e o calçamento está cedendo, e os moradores 

estão preocupados que possa ter algum problema no bueiro. MARLISE agradeceu a Andrea 

pela doação dos livros para a Câmara de Vereadores. VOLNEI pediu um ofício ao Executivo 

para que informe qual a previsão para o conserto e manutenção da ponte que fica na Rua 

David Canabarro, fundos do Sicredi, (disse que no dia 16/11/2021 alertou o secretário de 

obras da época que aquilo ali um dia iria cair e hoje está interditado). VOLNEI também 

comentou sobre os explosivos que foram encontrados no Bairro União, e pediu um ofício ao 

Executivo para que informe se essa empresa vai continuar prestando serviços ao Município. 

CLEITON disse que antes do início da sessão foi abordado por um empresário da cidade 

referente Plano de Mobilidade Urbana, PL 42, e o mesmo questionou sobre algumas ruas, 

ciclovia, e tem uma norma onde veículos e caminhões precisam dar espaço de um metro e 

meio para o ciclista. Esse empresário disse que conversou com o diretor do trânsito e pediu 

uma faixa na Avenida Bom Jardim (não quer dizer que é exclusiva para ciclista). Cleiton 

questionou o mesmo se já havia participado de alguma audiência pública sobre a mobilidade 

urbana e ele disse que nem sabia... E o cidadão sugeriu que fossem feitos panfletos idêntico 

aos que são distribuídos nas feiras. Cleiton sugeriu que o Executivo divulgue mais no jornal 

ou a rádio... Ivanir disse que antigamente os comunicados para os pais de alunos era 

encaminhado um folderzinho, e disse que talvez seria uma ideia, de direcionar os folders aos  
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alunos das escolas. CLEITON pediu um ofício solicitando a roçada de toda a extensão da Rua 

E, e também da área de lazer. MARLI fez um pequeno esclarecimento, dizendo que foi 

cobrada na rua por pessoas que falaram que não tem mais ônibus circular porque a vereadora 

Marli foi contra o projeto que o prefeito encaminhou referente auxilio, e disse que não tem 

nada a ver com isso. Marli disse que na quinta-feira passada se deparou com uma situação não 

muito agradável e se sente na obrigação de falar sobre isso, do caso de um andarilho que 

estava deitado na parada de ônibus que fica entre o bar do Pit e as lojas Becker. Marli ligou 

para a brigada militar verificar a situação. Abordaram ele e informaram que é de São Paulo e 

está de passagem e que iria embora no outro dia pela manhã... E para a surpresa da vereadora, 

no outro dia estava novamente no mesmo local, e fez um apelo a toda a comunidade se virem 

algo estranho, ou andarilho ou até mesmo vendedores, que comuniquem ao CRAS, ao 

Prefeito, ou Vereadores e brigada militar... Marli falou referente seu pedido ao DAER sobre 

um buraco no asfalto na Nova Vila, o qual já cedeu bastante e pode quebrar a qualquer 

momento e causar acidentes e espera que o DAER tome logo providências... Marli disse que 

não tem nenhum caso de dengue e nem de covid na última semana. Marli falou das 

cachaçarias e parabenizou as três cachaçarias pela participação no 2º festival da cachaça e 

parabeniza-las pela iniciativa de fazer uma cachaça três flores, o que prova que existe um bom 

relacionamento entre as cachaçarias e usaram a flor símbolo de Ivoti no rótulo, a petúnia... 

Marli também lembrou do Dia do Professor, 15/10 e leu uma mensagem “o melhor educador 

não procura o seu próprio brilho, mas faz-se pequeno para tornar os seus filhos, alunos e 

colegas de grandes trabalhos” e parabenizou todos os professores pelo seu dia. Antes de 

encerrar a presidente lembrou que na próxima semana acontecerá a administração mirim e p-

ediu que os Vereadores venham uma meia hora antes para conhecer os alunos, e nesse dia 

também não serão apresentadas exposições pessoais, se tiver, o aluno apresenta pelos 

vereadores. Marli lembrou que a administração mirim é um projeto de muitos anos e de sua 

autoria, assim como o projeto do festival da cachaça, Lei 3.451 de 22/12/2021, também de 

autoria da presidente e aprovado por todos os vereadores. Marli lembrou também que após a 

sessão da administração mirim, acontecerá a sessão solene para entrega do título de cidadão 

honorário. A Presidente declarou encerrada a sessão e convocou a todos para a próxima no dia 

16 de outubro, às 18h30min. E para constar, eu ESTER DOLORES MÜLLER KRÜGER, 

secretária do legislativo, elaborei a presente ata, a qual, após ser lida e aprovada, será assinada 

pelos senhores PRESIDENTE e SECRETÁRIO da Mesa Diretora. 

 

        MARLI HEINLE GEHM                                                      IVANIR GILMAR MEES 

Presidente do Legislativo                                                                        Secretário 

 


